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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起 50分鐘是上官秋燕議員的質詢時間，現在

就請上官議員開始質詢。 

上官議員秋燕： 

謝謝議長、副議長、秘書長、楊縣長及所有新竹縣

團隊及媒體先生小姐今天是 112年 11月 16日 11點是

上官秋燕質詢時間也非常感謝大家團隊到這邊來接受

我的質詢，今天本席想說利用短短質詢時間想請教一

下相關單位，我們 68快速道路延伸目前我不知道現在

這個計畫有沒有改變？因為這麼多年來從邱縣長時代

在到現在楊縣長一直一直都沒辦法延伸68快速道路到

我們竹東、五峰的軟橋，所以這項計畫目前的進度目前

是在工務處還是產發處還是交旅處哪個單位？  

工務處陳代理處長盈州： 

謝謝大會主席張議長、謝謝上官議員的關心，這個

延伸案我們改了一個路廊就是原先的部分是走上平溪

的左岸就是台 68下來就是直直走走到軟橋，這個方案

是屬於高架路段這部分在 108 年跟交通部爭取時交通
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部認為台 68 他的任務已經結束是省道接省道從台 15

接到台 3他的台 68已經算是完成了，要解決周邊區域

路交通問題他認為延伸部分是屬於我們地區性的道路，

所以後來他也補助了一筆經費重新做可行性評估，可

行性評估 111 年時已經定案，定案之後就是走上坪溪

的右岸，就是從橫山田寮部分往五峰方向走之後在一

定的距離之後做一個跨橋接到竹 39線可以在往北埔大

湖方向走，另外一個延伸線部分就是會沿著上坪溪的

左岸之後會一直往五峰方向經過軟橋後花園部分到花

草林再接回 112 線這個路線已經是定案中央也已經認

可，所以中央又… 

上官議員秋燕： 

現在總經費是多少錢？ 

工務處陳代理處長盈州： 

總經費應該快 20億。 

上官議員秋燕： 

多少億阿？ 

工務處陳代理處長盈州： 

20億。 
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上官議員秋燕： 

這個經費是我們楊縣長跟工務處中央補助的？ 

工務處陳代理處長盈州： 

對，這個部分我在… 

上官議員秋燕： 

那我們縣府呢？ 

工務處陳代理處長盈州： 

就是現在中央在同步補助給我1750萬在做可行性

結束之後會進到所謂的綜合規劃跟環境影響評估階段，

這部分中央也已經給經費了，所以現在我們是在做這

個部分動作，現在已經進行到集中的階段，環評的部分

也差不多快做好了在年底會送給環保局同步做環評審

查，那我們綜合規劃部分也會在明年大概 6 月時會定

稿，定稿完之後就會把整個實質經費向中央來爭取… 

上官議員秋燕： 

聽你這樣說就是確定一定會做囉？ 

工務處陳代理處長盈州： 

我是覺得蠻有樂觀的，因為整個方案來講是比較

符合地區需求鄉親也是蠻支持的。 
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上官議員秋燕： 

謝謝！辛苦了，還有一件事情不知道是工務處還

是交旅處去反映，就是 68快速道路從南寮一直到我們

現在目前竹東這個位置，沿路除了交流道有燈光其他

的地方真的很黑暗，為什麼本席會講這件事情？因為

我一個好朋友上個月他半夜12點結果在二重交流道過

來一點那個地方真的很黑暗，因為我天天走我知道，結

果他被後面的車撞，撞了以後他當然要停下來，結果停

下來他並沒有把三角錐拿出來告知後面車輛，結果後

面車子又來撞一下本來沒有死還會打電話跟家人說我

被車撞怎樣的，結果沒有兩分鐘後面車子追撞因為那

邊完全黑暗看不到，結果一撞人好好的變成死掉了，所

以這樣常常造成都有這樣的事情，希望相關單位好心

一點來反映這算是公路段是嗎？請他黑暗的地方該要

有燈光因為這幾十年來不是只有現在都是感覺去到那

個地方一片都看不到前面的車輛真的很黑暗，所以麻

煩一下這件事情攸關人命好不好？再來想請教一下竹

林大橋跟中正大橋也是一樣過去 LED 燈非常非常的漂

亮，如果到了芎林要往竹東遠遠的就可以看到 LED 燈



6 
 

閃閃發亮跟中正橋，可是最近這幾年來我不知道因為

經費沒有可以維修還是因為那個太高維修費用太多所

以都沒有關心到這個，一座橋好幾億蓋這麼漂亮兩個

都是地標，講真的遠遠高鐵經過我們竹北站遠遠就可

以看到中正橋，竹林大橋也是一樣，所以這個部分是不

是可以加強看看我們預算明年度可不可以把修繕還是

用其他方式用最節省的錢做最漂亮的東西，這個應該

是工務處的業務吧？這個你不用回答本席只是在這裡

連帶 68快速道路事情在這邊簡單帶過。 

接下來我想說為了全民老人家的健保費，我不知

道縣長…縣長不好意思，您每一次都說我都為縣政府

花費很多錢，其實錢我們常常說要花在刀口上，因為我

講真的我看到老人家去到急診室結果沒有健保卡就是

因為他沒有繳錢，沒有繳錢什麼原因都是家庭因素，所

以我是想說是不是 65歲或是 70歲以上或 75歲以上我

們的健保費是由我們縣政府全部來滿單，我不知道這

個政策可行跟不可行，我希望我們社會處研議你不用

回答縣長也不用回答，我只是把我看到的事情我感覺

現在的老人家好的很好但是不好的也有，健保拿不出
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錢也沒有繳就斷了就沒辦法看病，可是你們知道嗎？

沒有健保費去看病是很多錢的，比你繳一年的健保費

還要多所以很可憐，所以這點想說麻煩我們社會處跟

縣長可以好好來研議看看是否可以，因為我們是最幸

福的全台灣只有我們有老人年金沒辦法因為前面的縣

長一直以來延續到現在，但是我相信健保這個部分也

不是說一個月要很多錢當然積少成多對於一個老人家

他沒收入的話對他來講是相當大的一筆收入，但是他

的子女不願意付擔家裡太多子女也造成很大的困擾所

以大家都推來推去不願意來繳是這樣的因素，在麻煩

縣長對健保費這部分來幫忙一下。 

每一次定期會我都講這個假牙，很多老人家看到

我都很期待的我告訴他我們楊縣長答應了願意來幫忙

大家來做假牙，好多奶奶跟伯母我的牙齒就等縣長來

幫我做，沒錢可憐啊！他沒有牙齒他三餐都沒有飯可

以吃沒有牙齒所以沒辦法吃東西，真的我聽到實在心

裡好難受他都一直在期待著這件事，但是每一次我的

定期會我的質詢我都是拜託縣長看可不可以來補助老

人家，據本席所知我們新竹市我有查到一些資料一樣
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離我們很進就兩隔壁而已，新竹市是只要你居住在

2019年到 2023年居住滿 4年你就可以申請假牙補助，

當然原住民是 55 歲一般的民眾是 65 歲以上，所以他

結合了我們新竹市牙醫師公會全力來相挺，等於是這

個費用比一般費用降低讓這些老人家有一口好的假牙，

所以這個部分我想我們差距不要太大，隔壁都有補助

給一般的民眾並不是說…當然我知道縣長現在低收入

戶中低有在補助但是一般的長者是沒有，所以我是希

望說是不是等一下我這個資料交給縣長帶回去研究一

下新竹市目前他的政策給的費用讓縣長能夠了解一下

知道一下。 

接下來新竹縣社會住宅，新竹縣的社會住宅過去

我記得在 3 年多前曾經國發處有跟我們在竹東開了好

幾次會說要蓋社會住宅，我不知道前幾天有聽到好像

湖口已經定案找到地方也差不多了，我想新竹縣的社

會住宅以目前來講是零完全沒有，但是現在終於我們

湖口有了，我想請處長你簡單來說明一下湖口部分跟

竹東部分。 

產業發展處陳處長偉志： 
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謝謝大會主席張議長、謝謝上官議員針對社會住

宅的部分關心，首先針對竹東的是東林好室社會住宅

部分在10月31日內政部住宿中心工程已經招標出去，

預計會在明年的時候動土在 117年會完工總共是 90戶，

這個地點在 588 地號就是在郵局中正路郵局對面以前

林務局宿舍… 

上官議員秋燕： 

以前林務局宿舍… 

產業發展處陳處長偉志： 

是的。 

上官議員秋燕： 

可是現在林務局宿舍好像還有人在住。 

產業發展處陳處長偉志： 

是的，所以等於內政部住宿中心把原本住戶的眷

舍部分是把他分開的也就是不影響他眷舍部分去做社

會住宅，其他眷舍是繼續留著的，第二個就是 586 地

號部分就是在過去教網中心有辦… 

上官議員秋燕： 

大明路。 
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產業發展處陳處長偉志： 

對！大明路，這個總共會有 315 戶，這個是在住

宅區所以不用辦理都市計畫變更，所以這個部分我們

已經在去年的11月時送到內政部住宿中心來做評估因

為不用變更，但是內政部住宿中心認為竹東鎮公所正

在委託停車場，但是停車場不是最主要的問題是後方

有一些佔有戶的部分要先排除，所以那部分等排除之

後他們才會來做… 

上官議員秋燕： 

可是那個排除會有一點小小的困難。 

產業發展處陳處長偉志： 

是的，所以這個時程上就會比東林的還慢，當然竹

東還有兩個住宅區不用變更的部分除了剛剛的大明路

還有一個是資源莊這部分是中央在跟中油正在討論這

個… 

上官議員秋燕： 

我是覺得資源莊那個地點很好，非常好。 

產業發展處陳處長偉志： 

確實。 
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上官議員秋燕： 

而且還是中油的，那我們是不是縣長跟您這邊寫

個計畫到中央去給中油，因為那個地已經很久都沒有

在用了。 

產業發展處陳處長偉志： 

好，其實這個中央已經都有計劃只是中油針對這

個搬遷的事情還在協商時程。 

上官議員秋燕： 

他們冰店那個地方應該還好吧？現在只是一個小

木屋而已那個地方都很平坦。 

產業發展處陳處長偉志： 

是的，那邊大概預估會有 3 公頃，這部分中央現

在正在談那個區域。接下來湖口部分是新湖好室在 11

月 20日下午 2點開始辦動土預估會在 116年來完工，

也就是未來會提供 130 戶的社會住宅，第二個需要透

過都市計畫變更部分是在火車站力行段這邊，這會在

今年 11 月 29 日我們縣都市委員會來審議這個案子，

就是把停車場用地改成社福用地審議通過之後就可以

送內政部，這是針對湖口跟竹東的部分來跟議座說明。 
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上官議員秋燕： 

好的，我們樂見其成，因為竹東剛剛講的那個資源

莊地點非常好，多年來已經好幾十年都閒置在那邊也

沒有什麼規劃也沒有可以看到可以利用，如果說中油

願意釋出這個地點來當社會住宅真的是不錯的地方，

而且地上物不用徵收也沒有其他在居住之前的宿舍好

像也都拆的蠻多的，就蓋了隔壁那棟資源莊的大樓給

200多戶的人給過去住在那地點的人讓他們居住，所以

現在談到資源莊這塊地是非常非常棒的地方，所以希

望陳處長加油也希望楊縣長支持。 

再來我還是要為我們棒球隊的孩子們爭取，我接

棒委會的主委將近快 6 年時間，新竹縣的棒球不管是

壘球或棒球也好我都全力以赴，我不是因為家裡有小

孩在那邊打棒球所以我才支持絕對沒有，因為過去我

培養我的孩子很辛苦我知道父母親的辛苦在哪裡，我

也知道學校該要怎麼來支持這個棒球隊，我相信縣長

您應該知道我們頭前溪新竹市的高灘地那邊有幾座簡

易球場非常非常的漂亮，我每次從那邊過時我都好羨

慕，我很羨慕新竹市有這麼多應該有 3~4 座大小座都
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有的棒球場，我也希望我們這一邊頭前溪就是興隆路

高灘地的旁邊也能夠比照我們新竹市頭前溪的高灘地

的球場來做個幾座讓我們不管竹北、新竹縣所有目前

有的棒球隊國小也好國中也好，尤其是竹北的東興國

中真的讓我刮目相看竟然能夠打敗關西國中，因為關

西國中是體育班是棒球專業的竟然我們東興國中的孩

子能夠拿到我們新竹縣的冠軍，這可見我們的孩子不

管棒球、壘球以及大人和很多在科技公司上班他利用

假日就出來打打球打打壘球這個是一個很健康的活動，

所以我們只要有好的場地我們縣政府來規劃縣政府來

把他做好我相信年輕人一定第一個就會說楊縣長最棒、

縣府團隊最棒，因為他們要的不是什麼他們要的是非

常簡單的打球地方，這一點我拜託縣長是不是能夠看

什麼時候我們來去會勘新竹市隔壁的場地，我們可以

借重他的經驗跟一切我們比照回來複製到我們的興隆

路的高灘地，好不好縣長？縣長謝謝您，我知道您一定

會來支持，但是這需要時間也需要有經費，我也希望樂

見其成能夠有很好的環境讓我們新竹縣所有的大人小

孩都能夠有運動的地方，今天本席質詢到此結束非常
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感謝議長、副議長、楊縣長、秘書長及縣府團隊、媒體

先生小姐、所有人員謝謝您們辛苦了。 


